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Die Zeitschrift für Ägyptische Sprache und Altertumskunde ist das älteste Fachorgan 
der Ägyptologie. Seit 1863 publiziert sie Beiträge zu Sprache, Geschichte, Literatur, 
Recht, Religion, Wissenschaft, Magie, Wirtschaft und Alltag und zur materiellen Kul-
tur des antiken Ägypten, zu deren Rezeption sowie zur Geschichte der Ägyptologie. 
Die Beihefte bieten Monographien und Sammelbände aus demselben breiten Themen-
spektrum wie die Zeitschrift.

The Zeitschrift für Ägyptische Sprache und Altertumskunde [Journal of Egyptian  
Language and Archeology] is the oldest professional journal in Egyptology. Since 
1863 it has published articles on language, literature, history, law, religion, science, 
magic, the economy, everyday experience, and the material culture of ancient Egypt, 
as well as on the history of Egyptology. The Supplementary Volumes present mono-
graphs and anthologies on the same broad spectrum of issues covered by the journal.

NEUE REIHE / NEW SERIES

Zeitschrift für ägyptische Sprache 
und ALTERTUMSKUNDE – BEIHEFTE  
 
[Journal of Egyptian Language and Archeology – Supplementary Volumes]

Hrsg. v. / Edited by Susanne Bickel, Hans-Werner Fischer-Elfert, Antonio Loprieno,  
Tonio Sebastian Richter 
Wissenschaftliche Beratung / Academic advice: John Baines, Elke Blumenthal,  
Julia Budka, Richard Parkinson, Kim Ryholt, Stephan J. Seidlmayer, Jean Winand

LIEFERBAR / ALREADY PUBLISHED 
Band / Volume 1 
Ed. by Susanne Bickel, Hans-Werner Fischer-Elfert,  
Antonio Loprieno, Sebastian Richter 
Ägyptologen und Ägyptologien zwischen 
Kaiserreich und Gründung der beiden 
deutschen Staaten 
Reflexionen zur Geschichte und Episteme eines 
altertumswissenschaftlichen Fachs im 150. Jahr der 
Zeitschrift für Ägyptische Sprache und Altertumskunde 
[Egyptologists and Egyptologies between the German 
Empire and the Foundation of the Two German States]

11/2013. 493 Seiten/pp. 21 Abb./fig. 
Sprache / Language of Publication Deutsch / German 
Fachgebiete / Subjects Alte Geschichte, 
Wissenschaftsgeschichte / Ancient History,  
History of Science

Geb./HC € 129,95 / RRP US$ 182.00 • ISBN 978-3-05-006340-9 
eBook € 129,95 / RRP US$ 182.00 • ISBN 978-3-05-006341-6 
Print + eBook € 199,95 / US$ 280.00 • ISBN 978-3-05-010286-3 
 

1863 erschien zum ersten Mal die Zeitschrift für Ägyptische Sprache und 
Altertumskunde (ZÄS). Der Sonderband zum 150-jährige Jubiläum der 
ältesten ägyptologischen Fachzeitschrift thematisiert die Geschichte der 
deutschen Ägyptologie und ihres „Zentralorgans“, wie die ZÄS im Edito-
rial von 1863 genannt wird. Ausgewiesene Autorinnen und Autoren be-
handeln verschiedene Aspekte dieses Themas und stellen einzelne Per-
sonen vor. Ein Schwerpunkt liegt auf der Zeit des Nationalsozialismus. 
Der Band wird arrondiert durch Beiträge zur Geschichte der englischen, 
belgischen und französischen Ägyptologie und zu der Frage, wie zeit-
genössische kulturelle Werte und weltanschauliche Axiome die ägyptolo-
gischen Daten und ihre Interpretation beeinflusst haben und beeinflussen. 

The Journal for Egyptian Language and Ancient Studies (ZÄS) was first 
published in 1863, and this special volume celebrates the 150th anniver-
sary of the oldest academic journal of Egyptology. Expert contributors 
present different aspects of the history of German Egyptology, the ZÄS, 
and important historical figures in the field. The volume covers the Na-
tional Socialist period, and also includes essays on English, Belgian, and 
French Egyptology.

 
 
 
 



IN VORBEREITUNG / IN PREPARATION 
Band / Volume 2 
Sylvia Peuckert 
Hedwig Fechheimer und die ägyptische Kunst 
Leben und Werk einer jüdischen Kunstwissenschaftlerin 
in Deutschland 
[Hedwig Fechheimer and Egyptian Art – Life and Work 
of a Jewish Art Historian in Germany] 
10/2014. Ca./approx. 416 Seiten/pp. 40 Abb./fig. 
Sprache / Language of Publication Deutsch / German  
Fachgebiete / Subjects Alte Geschichte, 
Kunstgeschichte, Wissenschaftsgeschichte / Ancient 
History, Art History, History of Science

Geb./HC € 119,95 / RRP US$ 168.00 · ISBN 978-3-05-005979-2 
eBook € 119,95 / RRP US$ 168.00  · ISBN 978-3-05-005980-8 
Print + eBook € 179,95 / RRP US$ 252.00  · ISBN 978-3-05-010238-2

Mit dem 1914 erschienenen Buch Die Plastik der Aegypter erregte Hed-
wig Fechheimer (1871–1942) viel Aufmerksamkeit in der kunstinteressi-
erten Öffentlichkeit; später legte sie noch Kleinplastik der Aegypter vor. 
Der vorliegende Band rekonstruiert erstmals die Biographie Fechheimers 
und gibt Einblicke in das Leben einer intellektuellen Frau und Jüdin: ein 
Leben, das die Zeit vom wilhelminischen bis zum nationalsozialistischen 
Deutschland umschließt.

With her work The Sculpture of the Egyptians, published in 1914, Hedwig 
Fechheimer (1871–1942) aroused a great deal of attention among the art-
interested public; later, she published The Small Sculpture of the Egyp-
tians. This volume reconstructs for the first time Fechheimer’s biography, 
illuminating the experience of a female intellectual and Jew whose life 
straddled the Wilhelmine and Nazi periods.




